

Peningkatan Kemampuan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik

Inova Fitri Siregar¹, Rinayanti Rasyad², Dini Onasis³

¹ Universitas Lancang Kuning

*Corresponding author

E-mail: inova@unilak.ac.id

Article History:

Received: 2023-03-21

Revised: 2023-04-05

Accepted: 2023-05-26

Abstract: Tujuan dilakukan pengabdian kepada masyarakat ini adalah Memberikan pemahaman dan keterampilan dalam pencatatan laporan keuangan, kemudian mengetahui dampak jangka Panjang dan jangka pendek yang mitra alami apabila tidak menyajikan laporan keuangan. Metode dilakukan dengan memberikan simulasi dan pemahaman pencatatan berbasis computer akuntansi yaitu Zahir accounting. Hasil dari pengabdian kepada masyarakat ini adalah Pada kegiatan pembekalan ini peserta sangat antusias mengikuti materi pembekalan terutama untuk materi Menyusun siklus akuntansi dan pencatatan laporan keuangan berbasis computer akuntansi yaitu dengan aplikasi Zahir accounting. Jumlah Pertanyaan yang diberikan kepada setiap peserta sebanyak 10 pertanyaan. Kesulitan yang paling mendasar dialami oleh peserta adalah bagaimana mencatat persediaan atas obat obatan, persediaan barang yang akan dijual diapotik, mencatat pengakuan pendapatan atas Tindakan dokter yang penanganan atas Tindakan yang berbeda beda setiap waktunya, kemudian peserta juga belum mengetahui bagaimana perhitungan keuntungan perunit untuk keperluan target yang akan dicapai.

Keywords:

Pencatatan laporan keuangan, Zahir Accounting, Akuntansi

Pendahuluan

Negara Indonesia adalah negara maritim yang memiliki sumber daya alam dan sumber daya manusia yang memadai untuk dikelola, dengan adanya sumber daya alam yang memadai potensi untuk mrnggunakan sumber daya tersebut untuk kesejahteraan masyarakat umum (Harahap et al., 2020) dengan demikian, sumber daya manusia yang memiliki kontribusi yang paling besar adalah usaha kecil menengah atau kewirausahaan. Unit bisnis ini adalah salah satu motivator penggerak kemajuan serta pertumbuhan ekonomi di Indonesia pada saat ini. (Darojah et al., 2018)

Dengan adanya kontribusi wirausaha dalam menggerakkan pertumbuhan ekonomi mengharuskan mengikuti perkembangan teknologi informasi (Harahap et al., 2020) baik itu informasi akuntansi maupun informasi manajemen. Dengan ada informasi akuntansi dapat menghasilkan informasi berupa data keuangan yang dibutuhkan oleh pihak-pihak yang mempunyai kepentingan didalam unit bisnis tersebut, selain itu dengan adanya sistem informasi dapat memberikan kemudahan berupa penyajian laporan tepat waktu dan cepat.

Pada saat suatu unit bisnis melakukan aktivitas pembiayaan (Lastri, 2015), maka informasi keuangan berupa pelaporan keuangan sangat dibutuhkan, kemudian tidak kalah penting pelaporan perpajakan juga membutuh informasi laporan keuangan guna melaporkan penghasilan atau pendapatan yang diterima oleh suatu unit bisnis . oleh karena itu penting atau tidaknya pencatatan, tergantung dari kebutuhan akan informasi keuangan dari suatu unit bisnis tersebut(Brennan, 2001). Namun, yang menjadi pertanyaan apakah dimasa high teknologi dengan banyaknya peraturan peraturan yang mengikat unit bisnis tidak memperdulikan informasi keuangan (Andhika & Damayanti, 2017), padahal sebenarnya itu merupakan hal yang sangat terpenting bagi usaha.



Gambar 1: Kondisi Klinik

Begitu pula pada klinik pratama unilak medical centre, terdapat satu unit bisnis yang sangat kompetitif yaitu Klinik pratama unilak medical centre . perusahaan ini merupakan unit bisnis klinik dan apotik.

Kemudian Klinik pratama unilak medical centre pada saat ini memiliki beberapa tenaga kerja yaitu sebanyak enam orang karyawan, upah karyawan yang dibayarkan berkisar antara 1,5 juta – 2 juta per bulan. Dengan banyaknya divisi yang mereka miliki , pencatatan keuangan merupakan hal yang sangat terpenting dalam menjalankan aktivitas usaha, contohnya saja dalam aktifitas persediaan obat diapotik yang mereka lakukan, dengan adanya aktivitas produksi , mengharuskan adanya perhitungan harga pokok produksi dari setiap produknya yang bertujuan untuk menghitung harga pokok penjualan dan harga perunit produk yang dihasilkan.

Pada saat presurvey dan pelaksanaan pengabdian sebelumnya , tim

memberikan pemahaman tentang konsep dasar akuntansi dan bagaimana pentingnya suatu usaha mencatat aktivitas keuangan secara sistematis, kemudian memberikan pemahaman bagaimana dampak yang didapat unit bisnis apabila tidak mencatat dan menyajikan informasi keuangan.

Permasalahan utama pada Klinik pratama unilak medical centre adalah minimnya tenaga kerja dengan enam divisi mereka tidak memiliki tenaga akuntan, pencatatan tidak dilakukan secara sistematis, hanya mencatat penjualan dengan perkiraan saja, kemudian dalam pencatatan persediaan mereka tidak menghitung berapa harga pokok penjualan setiap mengolah produknya, pada saat survey mitra sangat mengeluh akan sulitnya dalam melakukan pencatatan karena tidak memahami dan tidak mempunyai kemampuan dalam menghitung harga pokok produksi dan mencatat laporan keuangan.

Dengan adanya permasalahan tersebut, apabila diabaikan dengan tidak mencatat secara terus menerus akan berdampak buruk pada pelaporan dan kinerja keberlanjutan usaha Klinik pratama unilak medical centre karena tidak akan dapat menggambarkan kondisi keuangan yang sebenarnya, hingga sulitnya untuk mengambil keputusan jangka Panjang.

Pada dasarnya setiap unit bisnis termasuk Klinik pratama unilak medical centre mempunyai tujuan yang sama dalam menjalankan aktivitas bisnisnya , namun setelah dilakukan presurvey terjadi permasalahan dan kesulitan yang dihadapi mitra dalam mendapat informasi, menentukan harga jual berdasarkan harga pokok produksi yang sebenarnya, pengumpulan data berdasarkan aktivitas yang berbeda beda dalam setiap devisinya mengharuskan sumber informasi dan aktivitas transaksi juga akan menjadi berbeda, sehingga menyulitkan mitra untuk mencatat transaksi .

Kemudian dengan adanya penjelasan mengenai permasalahan permasalahan yang dihadapi oleh mitra, tim pengabdian kepada masyarakat akan mengajukan usulan pengabdian dengan judul: Peningkatan Kemampuan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik

Permasalahan permasalahan yang dihadapi oleh mitra pengabdian adalah sebagai berikut : Tidak adanya tenaga akuntan atau tenaga kerja yang memadai untuk melakukan perhitungan dan pencatatan laporan keuangan harian yang seharusnya dilakukan untuk semua aktivitas dan kegiatan kedua devisi yang ada; Tidak adanya pemahaman dan kemampuan ketarampilan dalam melakukan pencatatan laporan keuangan; Sesuai dengan keterangan dan penjelasan dalam analisis situasi , maka permasalahan mitra ini adalah permasalahan yang memang harus di berikan solusi dengan cara memberikan pemahaman dan pengetahuan bagaimana pencatatan laporan keuangan untuk setiap devisi, karena setiap devisi mempunyai aktivitas yang berbeda dengan sumber pendapatan yang berbeda juga.

Dengan adanya pelatihan ini dapat diupayakan untuk memberikan pengetahuan dan kemampuan bahwa tujuan pencatatan dan analisis keuangan

sangatlah penting bagi mitra dana akan berguna untuk menentukan keberhasilan dan keberlangsungan unit usaha dalam jangka pendek dan jangka Panjang.

Dengan adanya Program pengabdian pada masyarakat ini, maka harapan agar dapat memberi solusi antara lain: Memberikan masukan agar mitra mempunyai beberapa tenaga akuntan, atau memiliki 1 tenaga akuntan dari setiap devisa yang mereka miliki; Memberikan pemahaman dan keterampilan dalam pencatatan laporan keuangan, kemudian mengetahui dampak jangka Panjang dan jangka pendek yang mitra alami apabila tidak menyajikan laporan keuangan; Memberikan pengetahuan dan keterampilan dengan cara simulasi kasus sesuai dengan kebutuhan yang mitra butuhkan; Menyediakan aplikasi excel agar memudahkan mitra untuk menginput pencatatan keuangan mitra.

Metode

Pengabdian ini adalah pengabdian lanjutan merancang siklus akuntansi yang memudahkan mitra dalam memcatat laporan keuangan. Kemudian langkah langkah dari pelaksanaa Pengabdian Kepada Masyarakat Ini Adalah pembelajaran berupa pelatihan dalam hal memberikan pengetahuan dan kemampuan dalam mencatat secara sistematis transaksi keuangan. Dalam pelaksanaan pengabdian ini ketua berperan sebagai pemateri dan anggota membantu dalam pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat.

Dengan adanya pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat yang akan dilakukan, harapan tim pengabdian adalah sebagai berikut: Melakukan pelatihan kelanjutan dari pengabdian awal , dengan melakukan memberikan kuesioner dengan tujuan menguji kemampuan peserta atau mitra dalam memahami langkah awal pencatatan; Memberikan pemahaman tabel akun atau rekening yang dibutuhkan oleh mitra sesuai dengan devisa yang mereka miliki, kemudian langkah selanjutnya adalah memberikan pemahaman akan pembuatan tabel asset, pendapatan, penjualan, dan hutang dan piutang; Kemudian Setelah mempunyai pengetahuan dan kemampuan dalam mencatat diharapkan mitra mampu untuk memahami mengklasifikasikan transaksi dan mampu untuk menggolongkan ke dalam neraca saldo; Menanyakan kesiapan peserta dan lokasi dilakukan pengabdian kepada masyarakat; Membuat dan mendistribusikan undangan dan materi yang berkaitan dnegan program pengabdian kepada masyarakat.

Dengan adanya dan kesesuaian ketersediaan dana, kegiatan ini akan direncanakan dan dilakukan berkaitan dengan: 1) memberikan pemahaman pencatatan sederhana, tujuan dan fungsi laporan keuangan, 2) dampak buruk tidak melakukan pencatatan secara sistematis, 3) bagaimana UMKM di Kota Pekanbaru mempersiapkan dan menyajikan laporan keuangan sesuai standard yang berlaku umum. 4) mempertemukan pihak terkait dalam pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat

Evaluasi keberhasilan dapat diukur dari partisipasi peserta pelatihan, harapan bagi tim pengabdian pada pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini adalah mitra mampu secara mandiri memahami kewajiban dan keharusan dan fungsi dari pencatatan laporan keuangan, kemudian tim pengabdian akan menganalisis bagaimana kekurangan dan masukan yang bertujuan untuk mengetahui tingkat keberhasilan atas pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat ini.

Hasil

Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan dengan tema kegiatan yaitu peningkatan kemampuan pencatatan laporan keuangan klinik. Acara pengabdian kepada masyarakat diselenggarakan pada tanggal 7-8 Juni 2023 bertempat di Gedung klinik Unilak medical centre dengan judul "Peningkatan Kemampuan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik.". Sebelum kegiatan penyampaian materi mengenai perhitungan dan Menyusun siklus akuntansi dan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik menggunakan aplikasi computer akuntansi yaitu Zahir accounting ,tim dosen menginstall aplikasi zahir accounting yang bertujuan untuk memastikan peserta dapat mengikuti langkah langkah ppada saat pelatihan dimulai, kemudian tim dosen memberikan kuesioner untuk mengukur tingkat pemahaman mengenai materi dan pengetahuan bagaimana menggunakan dan mengaplikasikan Zahir accounting kemudian menyamakan persepsi mengenai siklus akuntansi dan pencatatan laporan keuangan yang akan diberikan pada saat pengabdian ini.

Pada kegiatan pembekalan ini peserta sangat antusias mengikuti materi pembekalan terutama untuk materi Menyusun siklus akuntansi dan pencatatan laporan keuangan berbasis computer akuntansi yaitu dengan aplikasi Zahir accounting. Jumlah Pertanyaan yang diberikan kepada setiap peserta sebanyak 10 pertanyaan. Kesulitan yang paling mendasar dialami oleh peserta adalah bagaimana mencatat persediaan atas obat obatan, persediaan barang yang akan dijual diapotik, mencatat pengakuan pendapatan atas Tindakan dokter yang penanganan atas Tindakan yang berbeda beda setiap waktunya, kemudian peserta juga belum mengetahui bagaimana perhitungan keuntungan perunit untuk keperluan target yang akan dicapai.



Gambar 2: Pelaksanaan Pengabdian

Pada saat kegiatan pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan pada tanggal 7 dan 8 Juni 2023, jumlah peserta yang datang sebanyak 5 orang. Pada kegiatan ini, tim dosen memberikan materi dasar (konsep) analisis biaya, persediaan dan menjelaskan apa saja yang termasuk komponen beberapa modul yang ada di Zahir accounting yang terdiri dari modul data data, rekening, penjualan, pembelian, persediaan dan laporan, kemudian tim pengabdian juga menjelaskan bagaimana mengaplikasikan dari setiap modul yang ada pada Zahir accounting, setelah tim dosen memberikan materi konsep, tim memberikan contoh kasus dan langsung mengoreksi hasil perhitungan dari tiga jenis usaha diatas dan memberikan simulasi kepada setiap peserta.

Diskusi

Hasil kegiatan pengabdian pada masyarakat yang telah dilakukan secara garis besar mencakup beberapa komponen, yaitu keberhasilan target jumlah peserta pelatihan, ketercapaian target materi yang telah direncanakan, ketercapaian tujuan pelatihan dan kemampuan peserta dalam penguasaan materi. Ketercapaian target jumlah peserta dapat dilihat dari jumlah peserta yang ditargetkan adalah 10 orang dan pada kenyataannya kegiatan diikuti sebanyak 5 orang sehingga target jumlah peserta hampir telah dapat terpenuhi. Semua peserta dapat mengikuti seluruh proses simulasi dari awal sampai selesai, kegiatan yang dirancang 100% terlaksana, dan kehadiran kesiapan peserta 100%. Target penyampaian materi

simulasi juga tercapai karena materi dapat disampaikan secara keseluruhan. Dengan demikian maka tujuan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat dapat terpenuhi.

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan pemahaman dan kemampuan dalam mencatat laporan keuangan klinik yang bertujuan untuk memudah pekerjaan yang selama ini dilakukan secara manual. Untuk dapat menghasilkan pemahaman yang baik, diperlukan latihan yang banyak. Kemampuan menghitung dan memahami ini tidak dapat diperoleh dalam waktu singkat. Latihan ini memerlukan ketekunan dan kebiasaan. Keterampilan menulis adalah keterampilan yang tidak dibawa sejak lahir, tetapi keterampilan ini dapat dipelajari dan diajarkan. Berdasarkan evaluasi pelaksanaan kegiatan dapat diidentifikasi faktor pendukung dalam pelaksanaan program pengabdian kepada masyarakat adalah : Adanya kerjasama yang baik antara tim pengabdian kepada masyarakat dengan peserta pengabdian kepada masyarakat yaitu pada peserta kegiatan pengabdian kepada masyarakat; Adanya kerjasama yang baik antara tim pengabdian kepada masyarakat dengan pada peserta kegiatan pengabdian kepada masyarakat dalam mensupport terselenggaranya kegiatan ini dalam bentuk pemberian fasilitas ruangan, proyektor, menghadirkan peserta kegiatan pengabdian kepada masyarakat.

Kesimpulan

Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilakukan dengan tema kegiatan yaitu peningkatan kemampuan pencatatan laporan keuangan klinik. Acara pengabdian kepada masyarakat diselenggarakan pada tanggal 7-8 Juni 2023 bertempat di Gedung klinik Unilak medical centre dengan judul "Peningkatan Kemampuan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik.". Sebelum kegiatan penyampaian materi mengenai perhitungan dan Menyusun siklus akuntansi dan Pencatatan Laporan Keuangan Klinik menggunakan aplikasi computer akuntansi yaitu Zahir accounting ,tim dosen menginstall aplikasi zahir accounting yang bertujuan untuk memastikan peserta dapat mengikuti langkah langkah pada saat pelatihan dimulai, kemudian tim dosen memberikan kuesioner untuk mengukur tingkat pemahaman mengenai materi dan pengetahuan bagaimana menggunakan dan mengaplikasikan Zahir accounting dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

- 1) Kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan dapat meningkatkan pemahaman dan kemampuan dalam mencatat laporan keuangan klinik yang bertujuan untuk memudah pekerjaan yang selama ini dilakukan secara manual. Untuk dapat menghasilkan pemahaman yang baik, diperlukan latihan yang banyak.
- 2) Pada pelaksanaan sosialisasi, peserta diberikan pemahaman dan pelatihan pencatatan menggunakan Zahir accounting. Dengan hasil para peserta

pengabdian kepada masyarakat sangat antusias. Bentuk antusiasme peserta adalah banyaknya para peserta PKM yang memberikan pertanyaan dan sharing pengetahuan berkenaan dengan penggunaan aplikasi Zahir accounting .

Daftar Referensi

- Andhika, Y. H., & Damayanti, T. W. (2017). Niat Melakukan Pencatatan Akuntansi pada Usaha Kecil Menengah: Pengetahuan Akuntansi atukah Herding? *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*, 20(2), 331. <https://doi.org/10.24914/jeb.v20i2.664>
- Brennan, N. (2001). Reporting intellectual capital in annual reports: Evidence from Ireland. *Accounting, Auditing & Accountability Journal*, 14(4), 423–436. <https://doi.org/10.1108/09513570110403443>
- Darojah, Z., Quro'i, M. D., & Dewi, D. K. (2018). Peran Kewirausahaan dalam Pertumbuhan Ekonomi Islam di Indonesia. *Maliyah: Jurnal Hukum Bisnis Islam*, 8(2), 218–253. <https://doi.org/10.15642/maliyah.2018.8.2.70-105>
- Harahap, E. F., Luviana, L., & Huda, N. (2020). Tinjauan Defisit Fiskal, Ekspor, Impor Dan Jumlah Umkm Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia. *Jurnal Benefita*, 5(2), 151. <https://doi.org/10.22216/jbe.v5i2.4907>
- Lastri, S. (2015). MANAJEMEN FUNDRAISING LSM DALAM MENDUKUNG PENDANAAN DAN KEBERLANJUTAN ORGANISASI (Study Kasus Pada LSM Marifad Banda Aceh). *Jurnal Akuntansi Muhammadiyah*, 3(2). <https://doi.org/10.37598/jam.v3i2.280>
- Andhika, Y. H., & Damayanti, T. W. (2017). Niat Melakukan Pencatatan Akuntansi pada Usaha Kecil Menengah: Pengetahuan Akuntansi atukah Herding? *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*, 20(2), 331. <https://doi.org/10.24914/jeb.v20i2.664>
- Brennan, N. (2001). Reporting intellectual capital in annual reports: Evidence from Ireland. *Accounting, Auditing & Accountability Journal*, 14(4), 423–436. <https://doi.org/10.1108/09513570110403443>
- Darojah, Z., Quro'i, M. D., & Dewi, D. K. (2018). Peran Kewirausahaan dalam Pertumbuhan Ekonomi Islam di Indonesia. *Maliyah: Jurnal Hukum Bisnis Islam*, 8(2), 218–253. <https://doi.org/10.15642/maliyah.2018.8.2.70-105>
- Harahap, E. F., Luviana, L., & Huda, N. (2020). Tinjauan Defisit Fiskal, Ekspor, Impor Dan Jumlah Umkm Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Indonesia. *Jurnal Benefita*, 5(2), 151. <https://doi.org/10.22216/jbe.v5i2.4907>
- Lastri, S. (2015). MANAJEMEN FUNDRAISING LSM DALAM MENDUKUNG PENDANAAN DAN KEBERLANJUTAN ORGANISASI (Study Kasus Pada LSM Marifad Banda Aceh). *Jurnal Akuntansi Muhammadiyah*, 3(2). <https://doi.org/10.37598/jam.v3i2.280>